
тив крутится, вертится – и мне прихо-
дится крутиться вместе с ним.

– Когда вы учились в универси-
тете, чем вы занимались, помимо 
учебы?

– Я состояла в клубе вожатых. Был 
такой замечательный «Клуб ребя-
чьих комиссаров», который готовил 
вожатых для лучших лагерей страны. 
Я работала вожатой в «Артеке», мои 
подруги – в «Орленке». Еще был клуб 
«Факел» – я тоже была его участни-
цей. Кроме того, я играла в КВН, ког-
да это движение только начиналось. 
Я горжусь тем, что первый КВНов-
ский бой между НГПИ и Институтом 
народного хозяйства прошел с моим 
участием!

– Какие творческие планы в об-
ласти воспитательной работы уда-
лось реализовать в первом семе-
стре и что намечено на второй?

– В НГПУ прошел замечательный 
проект «Вожатый года – 2012», в ко-
тором принимали участие студенты 
ИД. В планах – провести проект «От-
чизны верные сыны», посвященный 
войне 1812 года. В декабре старто-
вал крупномасштабный проект «Про-
филактика злоупотреблении пси-
хоактивными веществами детьми и 
молодежью», который будет продол-
жен в январе 2013 года. Основная 
его цель – помочь студентам сфор-
мировать устойчивость к негативным 
социальным явлениям. Будут при-
глашены специалисты, которые про-
ведут лекции и тренинги. Кроме того, 
в следующем семестре планируется 
еще одно интересное мероприятие – 
«За закрытыми дверьми». В рамках 
этого проекта старшекурсники юри-
дического университета приедут к 
нам, и любой студент сможет полу-
чить юридическую консультацию.

– Что бы вы посоветовали перво-
курсникам, чтобы их студенческая 
жизнь была яркой и интересной? 

– Побыстрее адаптироваться к 
новым социальным условиям и на-
чать действовать, а не ждать, когда 
придет кто-то из наших активистов 
и пригласит поучаствовать в чем-то. 
Нужно учиться за-
являть о себе, а 
не ждать у моря 
погоды: прояв-
лять инициативу 
и быстро реаги-
ровать на пред-
ложения, которые 
поступают от ак-
тива. Тогда все 
получится!

– Расскажите немного о себе: где 
вы учились, почему выбрали имен-
но эту специальность?

– Я окончила историко-педагогиче-
ский факультет НГПИ, по образованию 
я учитель истории и методист по вос-
питательной работе. После института 
я работала в Горкоме комсомола, а 
потом – воспитателем в детском саду 
и учителем в школе: вела этику и пси-
хологию семейной жизни. Потом меня 
пригласили работать в НИПКиППРО, 
там я работала долго, 20 лет. Защити-
ла кандидатскую диссертацию. Когда я 
узнала, что в НГПУ создается такой за-
мечательный Институт детства, сразу 
подала заявку на работу – и вот полу-
чилось то, о чем я мечтала всегда. Мое 
жизненное и профессиональное кредо 
в настоящий момент: помочь студенту 
стать тем, кем он может стать, макси-
мально раскрыть его способности и 
возможности.

– Институт детства – какой он для 
вас?

– Для меня ИД ассоциируется с теми 
людьми, которые по жизни идут с по-
ниманием детских забот и проблем, 
учатся помогать ребенку в любых ситу-
ациях, способны стать ему настоящим 
другом.

– Вы второй год работаете в долж-
ности заместителя директора ИД 
по воспитательной работе. Чем вас 
привлекает эта работа?

– Я сейчас делаю то, о чем давно 
мечтала, реализую свои проекты, ко-
торые прежде я не могла воплотить в 
жизнь в силу другой специфики работы. 
Получается, что, работая в ИД, я могу 
сделать еще что-то важное и значимое.

– Отличается ли чем-то общение 
со студентами в качестве препода-
вателя от общения с ними в качестве 
заместителя директора по воспита-
тельной работе?

– В какой-то степени да. В учебной 
деятельности рамки общения со сту-
дентами строго определены, во внеу-
чебной работе с этим свободнее. Но 
в любом случае основа общая – это 
человеческие отношения с хорошими 
людьми, которые меня уважают, кото-
рых я уважаю. И, по большому счету, 
не важно, в какой ситуации происходит 
наше общение – на занятиях, когда я 
через учебный предмет говорю со сту-
дентами о жизни, или за пределами ау-
дитории, когда вокруг бурлит эта самая 
жизнь.

– Как считаете, в чем секрет со-
вмещения учебы и общественной 
жизни?

– Студент-активист, который уже уме-
ет совмещать учебу и общественную 
работу, более устойчив как в профес-
сиональном, так и в социальном плане. 
Для него одна сфера деятельности до-
полняет другую, является ресурсом для 
нее, помогает решать поставленные 
задачи. Я считаю, что совмещение раз-
ных сфер деятельности – залог успеха 
в жизни.

– Как вы можете оценить актив-
ность студентов ИД?

– Прошлый год был для нас органи-
зационным. В НГПУ было два сильных 
факультета (ФНК и ФППД – прим. ред.), 
после их слияния и образования Инсти-
тута детства нам нужно было объеди-
нить их ресурсы, на этом этапе актив-
ность студентов, на мой взгляд, была 
несколько ниже, чем сейчас, когда ме-
ханизм уже заработал. Сегодня студен-
ческая жизнь ИД пронизана очень мно-
гими общественными инициативами и 
начинаниями. Сейчас я даже немного 
не успеваю за нашими студентами: ак-

Сегодня одна из гостей рубрики «ИДейный вдохновитель» – замести-
тель директора ИД по воспитательной работе Галина Сергеевна Чесно-
кова. Она действительно вдохновляет активистов нашего института на 
подвиги и свершения. О своей студенческой жизни и о работе в Институте 
детства НГПУ, Галина Сергеевна рассказала корреспонденту «ИДеИ».

ÃÀËÈÍÀ ÑÅÐÃÅÅÂÍÀ ×ÅÑÍÎÊÎÂÀ: «ÏÎÐÀ ÄÅÉÑÒÂÎÂÀÒÜ!»

Валентина
Никонова
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